
■市民の皆様からいただいた「市長への手紙」に対する回答の内容をまとめました。 

 

 

 

 

 

■回答したもの（受付年月 令和４年５月分） 

対応状況凡例：○＝手紙の内容に応じて対応済 

                                                                    △＝手紙の内容を検討中  

                                                                    ×＝手紙の内容に対応できない                        

NO. 種別 件名 要旨 
対応 

所管課 
内容 状況 

１ メール 
中央公園庭球場の

件 

当方、毎週末中央公園庭球場にてテニス仲間と

楽しくプレーさせて頂いています。今月も来月の

予約しようとしたところ、1ヶ月 4週の内の 3週が

中体連の大会の為に予約ができず 1 週分しか予約

出来ない状況でした。大会が入るのは仕方がない

と思いますが殆どを大会に使用するというのはい

かがなものかと思います。せめて、1ヶ月の内大会

は 2 回以内とかでお願い出来ませんか。また、今

回中体連の大会との事ですが、中学校にも立派な

コートが有るのにそちらを使用しないで市民コー

トを使用する明確な理由をお聞きしたいです。 

 この件については、もう何年も前からコートを

使用している人達の間で問題になっていて、署名

活動をと言う話も出ています。 

御指摘のとおり、６月の第二週から7月の第一週

までの土・日曜日の昼間の時間においては、中央公

園庭球場は、志太榛原支部の中学校総合体育大会の

ソフトテニス競技の個人・団体の予選・決勝の日程

で４日間及び予備日で４日間、計８日間の会場の予

約となっております。したがいまして、これらの８

日間は、皆様が５月１日（日）より予約抽選に参加

された時点では、予約済みとなっております。 

市では、体育施設の予約に関しまして、一定の利

用団体による認められた利用内容につきまして、優

先的に予約できることとしており、他の利用者様の

御協力をお願いしているところでございます。この

度の大会につきましても、静岡県の競技連盟の主催

する大会として、優先的に予約を認めさせていただ

きました。 

御意見にございました、「１カ月の内で大会は、

２回以下にお願いできないか。」また「中学校の

コートは使えないか。」との御意見につきまして

は、長期間、一般の利用者様の利用が制限されてい

るという実態がございますが、市のスポーツ振興の

観点から、年１回の大会であり、これからの市のス

ポーツ振興の担い手となる中学生の大会を、整備さ

れたコートで行っていただきたいとの思いも有りま

す。また、コートが全天候型であり、まとまった

コート数と駐車場の確保の点からも、中央公園庭球

場の利用が適していると考えております。さらに、

今大会では、島田第一中学校のテニスコートや藤枝

市民テニス場も使用し、効率的な運営に努めている

△ 

スポーツ振興

課 

36-7223 

○対象となった市長への手紙   ：７件（ただし、匿名等で回答していない市長への手紙は除く。） 

 うち回答済みの件数      ：７件 

 うち回答作成中の件数     ： ０件 

○対象とならなかった市長への手紙：１６件（匿名、回答不要、市政に直接関係のない内容のもの。） 



と伺っています。 

一方で、中央公園庭球場は大変人気が高い施設で

あることから、当大会主催者へは、志太榛原地区内

での分散開催など、今後の大会会場について相談し

てまいりたいと考えております。 

今後も、施設を御利用いただいている利用者様に

は御迷惑をお掛けしないよう運営してまいりますの

で、御協力の程、よろしくお願いいたします。 

２ メール 
リニヤ新幹線の水

問題に関して 

リニヤ新幹線の水問題に関して、湧水量と同等

の水量を東電の配水量から差し引く案に関して

は、二年以上もまえに、国交省車両部及び JR 金子

社長あてに提案していました。それが、なぜ今浮

上してきたのか疑問に感じます。 

リニヤ新幹線の他の工事の遅れをすべて静岡県

のせいにしようとしているとの声もあります。こ

のままでは静岡の人は意地が悪いという評判だけ

が残ってしまうので、聞いてみてください。意見

箱への提案でしたのでこちらには控えがありませ

ん。朝日テレビモーニングショーや静岡朝日テレ

ビとびっきりにもメールした覚えがあります。こ

のまま汚名を着させられたくありません。 

ご意見をいただきましたとおり、「静岡県中央新

幹線環境保全連絡会議第７回地質構造・水資源部会

専門部会」において、ＪＲ東海から中央新幹線南ア

ルプストンネル工事における県外流出量を大井川に

戻す方策として、工事の一定期間、発電のための取

水を制限し、大井川に還元する方策案が示されまし

た。 

この案につきましては、国土交通省の「リニア中

央新幹線静岡工区 有識者会議」や静岡県の「静岡

県中央新幹線環境保全連絡会議地質構造・水資源部

会専門部会」での議論を経て、ＪＲ東海での検討が

進み提示されたものと認識しております。 

本案につきましては、新たに提示されたばかりで

あり、大井川の維持流量を確保したうえで、発電の

ための取水を制限するほどの水量があるのかなど、

今後、具体的な検討が必要となります。また、生態

系への影響、発生土の処理方法、モニタリングやリ

スク管理などについても議論を深めていく必要があ

ります。 

リニア中央新幹線整備に係る大井川水系の流量減

少をはじめとする水問題は、島田市のみならず流域

８市２町の60万人を超える住民の生活、そして経済

活動に大きく関わる大事な問題です。 

今後も大井川の水を守るため、県や流域市町と連

携し、取り組んでまいりたいと考えています。 

 

〇 
戦略推進課

36-7127 



３ ＦＡＸ 意見・要望 

 常日頃「伊太和里の湯」を利用されていただ

き、ありがとうございます。さて今回で３度目に

なりますが意見を述べさせていただきますので、

ご査収の上、よろしくお取り計らいいただきます

ようお願い申し上げます。 

1)洗い場の給湯栓のことです。通常使用する 38℃

前後のお湯（使用温度により給湯時間がかわるも

のなので温度を記載しました）を出すのに給湯栓

をプッシュすると２秒前後で停止してしまいま

す。浴室に準備されている小さな洗面器に給湯す

るには５回以上プッシュしないと満水になりませ

ん。20 日ぐらい前に利用した時も違う場所でした

が１回プッシュで２秒前後しかお湯が出ませんで

した。この時は、多くの蛇口があるのだから、こ

んなこともあるだろうと思って気にしませんでし

たが、別の場所でも同様なので故障ではなく意図

的にこのように調整したものなので問題です。こ

れは 100 以上の施設中、最低・最悪です。ケチる

のも程がありますから一度プッシュすれば洗面器

の８分目ぐらいになるよう調整すべきではないで

しょうか？尚、シャワーは逆に 10 秒以上、お湯が

出ますが、長すぎです。こんなに長い時間出る施

設はありません。ご検討されたらいかがでしょう

か。 

2)浴槽にステンレスの手摺等が設置されていま

す。このステンレスの水位周辺の汚れが酷く並み

の不潔ではありません。温泉成分による影響があ

りますが、何カ月も場合によって１年以上清掃し

ていないと思われます。こんな汚れは時間をかけ

なくても誰でも１箇所数十秒で簡単に清掃できる

ことなので、定期的に清掃してお客様に気持良く

利用していただくのが良いと思います。 

3)照明のこと 

隣り合わせの照明器具の照明ランプの色が異なり

不自然です。同じ色のランプに統一するのは常識

です。改善を要します。 

4)山梨県の条例では浴槽水の温度が確認できるよ

うに「温度計の設置」や、「常温満水であるこ

と」、「垂れ流すこと」が義務付けられています

が、静岡県は確認しておりませんが、仮に静岡県

も同様だとすると、温度計が設置されていない浴

今回、〇〇様からいただきました御意見等つきま

しては、島田市と指定管理者において情報を共有

し、施設の適正かつ円滑な管理及び情報発信を含め

た利用者に対するサービスの向上に努めてまいりま

す。 

洗い場の給湯栓につきましては、今年度、浴室自

閉式シャワー混合水栓取替工事を行いますので、給

湯量も含めて施工業者等と調整をしてまいります。 

浴室のステンレスの手摺の汚れ及び駐車場の対応

につきましては、５月６日に指定管理者に清掃及び

改善等の指示をいたしました。 

照明ランプにつきましては、随時、指定管理者が

切れた電球を同じ型番の新しい電球と交換をしてお

ります。電球の使用期間や劣化具合で色の変化が出

てしまうとのことでした。指定管理者と改善等につ

いて協議をしてまいります。 

 温度計につきましては、今後、修繕などの検討を

してまいります。浴槽の湯量につきましては、お客

様の出入りや源泉循環などにより目減りしてしまう

場合があると考えられますが、今後も浴槽には、適

温の湯を満たしておくことといたします。 

田代の郷温泉「伊太和里の湯」につきましては、

島田市が指定管理者に管理運営を任せているところ

ではありますが、監督する立場として深く反省し、

現場の状況把握に努め、施設の維持管理及び指定管

理者並びに従業員の指導にあたってまいります。 

今後も御利用の皆様や地域の皆様からの御意見等

を参考に、より多くのお客様に御愛顧いただける施

設となるよう努めてまいりますので、何卒よろしく

お願いいたします。 

△ 
観光課 

36-7394 



槽があり、設置してあっても破損している箇所が

複数個所あります。浴槽水が一見満水ではないよ

うに見えますが、これらは条例に違反していない

のでしょうか？それにしても温度計（大型円形）

の目隠しは見苦しいです。 

5)駐車場が満杯で道路の反対側の駐車場へ案内さ

れましたが、そこも満杯で駐車出来ないのに、ど

んどん車を入れ続けていましたので、出口で満杯

係員に「１台も停められないのにどうして、どん

どん入れるのですか？と話たところ、一杯でした

か？と頓珍漢な返答。状況を把握して入れんか！

と思いましたが、それは言わず、他に駐車すると

ころはないのですかと尋ね、教えてもらった第３

駐車場というところに行きました。入ろうとする

と、出入口付近に居た男性から停止を命じられ、

「見ろ、いっぱいだろ？入れないから」と言わ

れ、「ここは第３駐車場だけど満杯で入れないと

言ってあるのにどうして来るんだ！」と迷惑そう

に繰り返す。他に駐車できる場所がないか尋ねて

も、はっきりしない。奥の方を指差して、あすこ

に停められるのではないですか、と話すと、

「さっき１台出たからな」、と頭が大混乱してい

る様子。押し問答の末、無理やり入ることができ

ましたが、駐車対応は０点でした。予想外の人が

押し掛けたのかも知れませんが、新型コロナの経

緯に鑑みれば想定されることなので事前に対応を

考えておくべきことだったと思料します。同乗者

からは帰ろう、帰ろう、と言われ、私にとっては

踏んだり蹴ったりの酷い一日でした。 

４ メール 

旧島田北中学校グ

ランド使用につい

て 

島田北中学校グランド使用について問い合わせ

たところ、市町村などの団体であれば使用は認め

るが、一般の貸出はできないとのこと。 

 聞けば、スポーツ振興課が引き続きのグランド

としての活用を見送ったとのこと。あれだけのグ

ランドであれば、一般のスポーツ団体で使用した

いところはあるのに、何故、グランドとしての活

用を見送ったのか。何故、一番使用目的がある一

般への貸出ができないのか。 

 島田市で維持管理ができないのであれば、私が

所属している学童野球の団体で維持管理をしても

市内には小中学校のグラウンドや大井川河川敷グ

ラウンドなど、一般の方や団体が野球の練習等に使

用できるグラウンドがいくつかあります。これらの

グラウンドは皆様の安全な利用に供するため、定期

的な土の入れ替えや除草等の維持管理のほか、トイ

レ等の必要な設備整備を行っており、利用者の皆様

にも安心して御利用いただいております。 

今回の御手紙にありました旧島田北中学校グラウ

ンドは、令和３年４月の学校閉校に伴い、現在、貸

出しは行っておりません。一方で、当該土地につい

ては〇様を含め、野球の練習等として使いたいとい

× 
資産活用課 

（36-7124） 



いいので、一般への貸出を許可していただきた

い。 

う要望をいただいているところです。仮にグラウン

ドとして貸し出すことになれば、除草以外にも浄化

槽の保守点検や防球ネットの補修などの維持管理費

が必要となります。 

今回、〇様をはじめ、あれだけの面積の土地が空

いているのであれば使いたいという皆様のお気持ち

は十分理解いたしますが、市としましては、限られ

た予算の中、新たな管理施設として整備することは

難しく、まずは安心して利用できる市内のグラウン

ドを有効に御活用いただきたいと考えておりますの

で、何卒御理解と御協力のほどよろしくお願いいた

します。 

 

５ 手紙 

伊太谷川沿岸公園

の緑道部分の緑道

化の促進について 

 伊太谷川沿岸の民家に、「一家一木シンボルツ

リー植栽」の呼びかけを 

 伊太谷川沿岸公園の緑道部分については、近

年、沿岸際の民家の敷地に樹木を植えている家が

見られるようになってきました「特別養護老人

ホームあすか」やその隣接地など堤防を散歩して

いると、日差しを和らげてくれたり、きれいな花

が咲いていたり、小鳥の声が聞こえてきたりと、

自然環境の良さや景観の美しさが感じられ楽しく

なります。このような環境や景観が沿岸に沿って

続いていたら良いのだけれどと感じます。そのた

めには、市の緑道計画とは別に、民間の行動力に

期待して、伊太谷川沿岸際の民家敷地内の、緑道

に面する所に、民家それぞれのシンボルツリーや

記念樹等を植樹するよう、民家に呼びかけたらど

うか。市役所が堤防沿岸の民家に呼びかけている

という話は聞いたことがないが、呼びかけられれ

ば、その趣旨に賛同して植樹する人も出て来るの

ではないかと思われます。緑道に面している民家

敷地に、民家の力で植樹することを、市役所が期

待しているということを表明するだけでも大きな

効果があると思います。青梅街道、川越街道等の

ケヤキ並木道は、元は屋敷林や防風林として、民

間の力で植えられてきたものです。 

 

ご提案いただきました 伊太谷川沿岸の民家に、

「一家一木シンボルツリー植栽」の呼びかけを に

ついて回答させていただきます。 

伊太谷川沿岸際の民家敷地に植樹されたものが、

各戸の事情により適正な維持管理がなされず、将来

的に河川敷地や道路敷地まで樹木が成長する等、管

理上支障をきたすことが懸念され、個人のお考によ

る部分もあることから、市が積極的に呼び掛けるこ

とは控えたいと考えております。 

何卒、ご理解いただきたいと存じます。 

× 
建設課 

（36-7187） 



６ メール 
島田市のショッピ

ング問題 

以前あった島田市のアウトレット計画みたいに若

者向け、若い家族向けの大型のショッピングモー

ルみたいなやつを作って欲しい 

若い家族層も増えてるのでそういう施設があると

遠くまで買い物行ったりしなくなり、島田市の魅

力アップに繋がると思います。 

 

ご提案いただきましたとおり、市内にイオンモー

ルやららぽーとのような大型商業施設が誘致できれ

ば、人の流入によるにぎわいが生まれ、まちの活性

化につながるものと思います。 

ただし、大型商業施設の出店は、その商圏における

人口動態や交通基盤などを基に入念なマーケティン

グをもって進出の適否を判断すると伺っておりま

す。 

島田市では子育て施策を中心に市の総合力を発揮

する魅力的なまちづくりを進めております。例え

ば、30代の子育て世帯の流入が増えているほか、社

会動態が全体でプラスに転じるなど成果がみえるよ

うになってきました。 

引き続き、ここに住む人が住みやすい、住み続けた

いと思うまち、そして、市外の人が訪れたくなるま

ちの実現を目指して、活力ある施策を展開していき

たいと考えております。 

商業活性化の視点では、更なるにぎわいを生み出

すために中心部の商店街などでは、市あるいは民間

主導のもと多彩なイベントを開催しております。ま

た、市内にはいわゆるチェーン店とは違う特徴的な

店舗がありますので、ぜひ巡っていただければ幸い

です。 

 

× 
商工課 

（36-7146） 

７ 手紙 

高額療養費申請手

続きの簡素化につ

いて 

先日、島田市国保年金課から高額療養費支給申請

書（令和４年３月支給分）と共に「高額療養費の

申請手続きを簡素化します」の通知書が送られて

来ました。 

 私は、島田市新庁舎等整備基本計画審議会の委

員としてペーパーレスの視点から「デジタル化を

積極的に推進すべき」と申し上げて来ました。

従って今回の簡素化の通知で、庁内でデジタル化

が着実に進行していることを知り、大変嬉しく思

いました。ただ一方で、簡素化の通知書をくわし

く読ませて頂き、担当の方の説明を伺う中で、い

くつか疑問（心配）を感じました。そこで以下に

質問を列挙し、加えて、私から提案をさせて頂き

ます。質問は次の通りです。（変更の要点は初回

該当分の申請手続きをした翌月以降の手続きは不

要というものです。） 

①支給決定通知書が送付されて来たら、受給者が

今回御質問をいただいた件につきまして、以下の

とおり回答させていただきます。 

①高額療養費の支給申請の簡素化を希望した方に

ついては、支給決定通知の内容と領収書を照合して

いただき、不明な点があれば申し出ていただきま

す。算定基礎となる診療の内訳や自己負担金の控除

額の確認を希望する方は、簡素化の取りやめを届け

出ることにより、従来の方法で支給申請することも

可能です。 

②高額療養費の支給につきましては、「国民健康

保険における高額療養費支給事務の取扱いについ

て」（厚生省通知）に基づき行っています。 

この中で、高額療養費の支給決定は診療報酬明細書

（以下「レセプト」といいます。）に基づき行うも

のとされているため、受給者の領収書のチェックの

有無に関わらず、レセプトから算定された額を支給

決定することとなっています。 

× 
国保年金課 

（36-7151） 



領収書の金額と照合し、不明があれば申し出ると

いうことでしょうか？ 

②受給者がそのチェックを怠った場合は、診療明

細書の点数から算出された支給決定通知書の金額

がそのまま支払われることになるのでしょうか？ 

③今迄は、領収書と受給申請書の金額に千円以上

の差異がある場合調整が行われているとのことで

すが、変更後は受給者から申し出が無ければその

調整は無くなるということでしょうか？ 

④高額療養費は、本来受給者が実際に支払った金

額を基に計算されるべきと私は考えるのですが、

今回の調整が無くなることも可能性としてあるこ

とは承知の上での変更なのでしょうか？そもそも

診療明細書の点数を基に算出することを認める運

用上の規定があるのでしょうか？ 

⑤領収書のチェックが無くなった時の対策は何か

あるのでしょうか？（ヒューマンエラーがつきも

のであることを前提に） 

そこで私は受給者のチェックが無くても、支払

い手続きにミスが無く実行される方策として以下

のことを提案させて頂きます。それは今進められ

ているデジタル化をさらに進化（改善）させるた

めのデジタル化です。市役所の国保年金課に受給

者が医療機関や薬局に支払った金額を含めたデー

タをそれぞれの事業者からオンラインで送っても

らうことです。そして診療明細書の点数から算出

された金額と照合出来るソフトを導入することで

す。つまり、新しいシステムの構築です。これに

より、差異は金額だけでなく、調整が必要か不必

要化か直ちに判断できます。そこには過払いや支

払い不足は生じません。 

さらにこのシステムは別の所でも応用出来ま

す。現在、健康保険事務センターでは、被保険者

ごとに医療機関や薬局名のリストを送り実際に医

療が行なわれているかの確認作業を行っていま

す。それが何ケ月か遅れて送られて来ますので、

受給者が本当にチェックを行っているか甚だ疑問

です。又、この手続きには、書類作成の人件費、

用紙代、印刷代や郵送代等、その費用は決して少

ない金額では無いと思われます。先に述べたシス

テムが導入されれば、組織は別でもオンラインで

③これまで行っていた領収書の確認につきまして

は、(1)レセプトの点数と実際に支払われた医療費

の自己負担額の照合と、(2)医療費が支払済である

ことの確認を目的としておりました。支給申請の簡

素化の趣旨は領収書の確認を求めないことであるた

め、(1)のレセプトとの照合も行わないこととなり

ます。 

④領収書の確認の目的の内、(1)のレセプトとの

照合につきましては、過去の事例では領収書に記載

された自己負担額の請求誤りがほとんどであり、レ

セプトの診療内容や点数の誤りであるケースが稀で

あることや、レセプト自体も審査支払機関での内容

の確認を経て請求されるものであることから、簡素

化のメリットである申請者の負担軽減などを総合的

に勘案して、実施を決定しております。高額療養費

の算定方法につきましては、②の回答のとおりで

す。 

⑤高額療養費の支給はレセプトに基づいて実施し

ており、領収書の確認がなくなった場合でも算定方

法に変更はありませんが、レセプト情報のみで支給

額を決定するため、医療費の自己負担金の支払い状

況の確認につきましては、課題となっています。 

御提案いただいたように支給決定を行う際にシス

テム等により医療費の支払い状況が確認できればこ

の課題の解消につながるものと考えます。しかし、

当該システムは一市町村での構築は困難であり、ま

た全国統一した内容での実施が必要であることか

ら、他市町村にも共通する課題でありますので、国

や県との会議等の機会を通じて要望として提案して

いきたいと考えます。 



情報の伝達は可能で、これこそ行政改革になりま

す。 

以上が私の提案で、先の疑問に対する回答と共

にお返事（対応）をお願いします。 

追伸 

公金（税金）の扱いはあくまで慎重であるべきで

す。受給者には受給出来る金額（法律や条例で決

められた）が支払われなければならないし、過払

い（山口県阿武町の例）があってもそれを受給し

た者が全て正直に申し出て返金してくるとは限ら

ないことも忘れてはなりません。従来からの手続

きを変更する際は、その意味を考慮の上、新たな

問題が生じない対策をとった上での変更をぜひお

願いします。 

 

 


